
11/07/2019 Chave de Autenticidade: 9995.D026.1F61.DBA8

https://sistemas.furg.br/sistemas/sedoc/aplicacoes/cria_doc/tela_visualizardoc.php 1/2

ATA 02/2019

Aos 02 dias do mês de maio de dois mil e dezenove, às nove horas, na sala três do
CEAMECIM, reuniu-se a Comissão de Curso de Pós-Graduação Educação em Ciências:
Química da Vida e Saúde, sob a coordenação da Profa. Dra. Lavínia Schwantes, com as
seguintes presenças: Prof. Dr. Valmir Heckler, Profa. Dra. Celiane Costa Machado, Profa. Dra.
Joanalira Corpes Magalhães, Prof. Dr. Luiz Fernando Mackedanz, Doutoranda Fabiani
Figueiredo Caseira e Mestranda Yulimer del Valle Uzcategui. Ausência justificada: Profa. Dra.
Jaqueline Ritter. 1) Aprovação da ata 01/2019: aprovada. 2) Informes: a) Recursos
Financeiros: a Coordenadora informou sobre os recursos a serem destinados à Associação
Ampla; b) Curso novo: a Coordenadora informou que a Diretora Gionara Tauchen está
tentando agendar reunião com a CAPES para tratar sobre a migração dos estudantes e a
permanência das bolsas demanda social no curso novo. As IES da Associação Ampla já foram
comunicadas sobre a saída da FURG; c) Discussão sobre área de ensino (avaliação
quadrienal e qualis único) -  a coordenadora informou sobre a discussão via e-mail dos
coordenadores da área de Ensino sobre a proposta de um qualis único para todas as áreas,
com indexadores de revistas internacionais, o que vem sendo, inicialmente, rejeitado pelo
grupo do Ensino, dado o tipo de pesquisa que é feito nas áreas das Ciências Humanas; d)
Conserto dos projetores: a Coordenadora informou sobre a utilização dos recursos da rubrica
pessoa jurídica para o conserto desse equipamentos; e) Extinção de disciplinas: a
Coordenadora informou que foi finalizado o processo de extinção de disciplinas dos qsl’s dos
cursos de mestrado e de doutorado e que ainda têm cerca de 83 (oitenta e três) disciplinas. 3)
Edital de Credenciamento: aprovado o edital elaborado pela Comissão de Credenciamento,
considerando apenas o PPGEC/FURG. 4) Pedido de prorrogação de curso: o mestrando
Willian Daniel Pessoa pediu a prorrogação do curso; a Comissão  indica a necessidade de
demonstração da ciência tanto por parte da orientadora quanto da coorientadora, solicita a
entrega de capítulo e não de projeto da dissertação como entregue e, ainda, que o pedido seja
encaminhado em data mais próxima à conclusão dos 24 meses, que se finda em julho. 5)
Pedido de coorientação: a Comissão aprovou o pedido encaminhado pela doutoranda Anahy
Arrieche Fazio, que é orientada pelo Prof. Valmir Heckler e a partir de agora passará a ser
coorientada pela Profa. Maria do Carmo Galiazzi. 6) Afastamento para estágio pós-doutoral:
a Comissão homologou o afastamento do Prof. Márcio Caetano, indicando que o docente abra
vagas apenas para o curso de doutorado, considerando-se que, em razão do tempo do curso
de mestrado (24 meses), eventual orientação para este curso restaria prejudicada. 7) Criação
de disciplina nova para o período 2/2019: foi discutida a possibilidade de criação de novas
disciplinas, mas a Comissão entende que isso deveria ser feito após o início do novo curso.
Além disso, foram sugeridas disciplinas de Seminários de Orientação por linha de pesquisa a
serem discutidas em reunião conjunto com todos os docentes. 8) Criação de disciplina: a
Profª Silvia Botelho encaminhou o pedido de criação da disciplina “Algoritmos e Programas”,
com 03CR/45h, vigência a partir do segundo semestre deste ano e as seguintes ementa e
bibliografia: COLAR. A Comissão aprova a criação da disciplina, mas orienta que seja alterado
o nome da disciplina a fim de que demonstre a sua amplitude e articulação com a educação em
ciências. 9) Regimento 2014: qualis do artigo para o curso de doutorado: a Comissão
analisou o encaminhamento do estudante Leandro Saggiomo e decidiu que, conforme o
Regimento 2014, a exigência do qualis para a qualificação é no mínimo B3. A Comissão indica
que, por ocasião da organização do regimento do curso novo, seja considerada a área do
programa – Ensino – e, no mínimo, o qualis B3 para o artigo do curso de doutorado. 10)
Relatório de Estágio Pós-Doutoral: a Comissão aprovou o relatório encaminhado pela pós-
doc Maria Simone Debacco, supervisionada pelo Prof. João Alberto da Silva. 11) Uso das
GRU’s para os alunos participarem do ENPEC 2019: a Comissão aprovou a utilização dos
recursos decorrentes da taxa de inscrição da seleção 1/2019 (aluno especial) para auxílio aos
estudantes regulares que irão participar do ENPEC. 12) Aproveitamento de créditos
(disciplinas): a Comissão aprovou os seguintes pedidos: Aline de Lima Brum – 13 CR
(mestrado PPGEC), Andréa Borges Umpierre – 06 CR (aluna especial PPGEC)/ 20CR (PPG
anterior), Fabrício Monte Freitas – 06 CR (PPG anterior), Leandro da Silva Saggiomo - 19CR
(mestrado PPGEC), Michelle Reinaldo Protásio – 03 CR (PPG anterior) e Vânia de Morais
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Teixeiras Dias – 18 CR (doutorado PPGEC anterior). 13) Aproveitamento de créditos
(publicações): a Comissão aprovou os seguintes pedidos: Vagner Vieira de Souza – 02CR,
Bruna Telmo Alvarenga – 12CR, Fabrício Monte Freitas – 01CR e Leandro da Silva Saggiomo -
04CR. 14) Plano de atividades de estágio: a Comissão indica que a mestranda Maribel
Alzarte Bedoya organize o cronograma de estágio, a fim de que a carga horária de regência
atenda ao mínimo de 6h, conforme normativa de estágio. 15) Relatório de Estágio: a
Comissão aprovou os relatórios dos seguintes estudantes: Michele Mello da Silva, Samanta
Costa Calcagno e Juan Carlos Téran Briceño. 16) Proficiências: a Comissão aprovou os
seguintes pedidos: Samanta Costa Calcagno – espanhol, Aline de Lima brum – espanhol,
Deisiré Amaral Lobo – inglês e espanhol, Leandro da Silva Saggiomo – inglês e espanhol. 17)
Assuntos Gerais: a doutoranda Fabiani Caseira informou que fez a solicitação no sistema há
um mês e ainda não obteve retorno. A Comissão orientou que seja revisada a demanda no
sistema. A reunião encerrou-se às 10h30minn. Nada mais havendo a tratar, lavrou-se a
presente ata, que após lida e aprovada será assinada pelos presentes.
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